



Liberté • Égalité • Fraternité

RÉPUBLIQUE FRANÇAISE

HAUT-COMMISSARIAT DE LA REPUBLIQUE  
EN POLYNESIE FRANÇAISE

*Cabinet*

*Section de la communication Interministérielle*

Papeete, le 27 juillet 2018

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### Visite officielle de M. Gérard Darmanin, Ministre de l'Action et des Comptes publics

#### Visite du Centre opérationnel de Tahiti, du Centre maritime Commun et du Bâtiment multi-missions « Bougainville »

*Vendredi 27 juillet 2017*

#### Programme :

**14h15**      **Visite du Centre opérationnel de Tahiti (COT) et du Centre Maritime Commun (CMC) de Polynésie française - Bâtiment COMSUP, Arue –**

Visite du CMC

❖ Présentation des actions conduites en matière de lutte contre le trafic de produits stupéfiants en mer

Visite du COT

❖ Présentation du cadre de l'intervention des forces armées dans l'action de l'Etat, principalement en mer

**15h15**      **Visite du bâtiment multi-missions « Bougainville »**

– *Zone de réparation navale, Papeete –*

M. Gérard DARMANIN, Ministre de l'Action et des Comptes publics, s'est rendu au Commandement supérieur des Forces armées à Arue, où il a été reçu par le Contre-Amiral Laurent LEBRETON, Commandant supérieur des Forces armées de Polynésie française, commandant du centre d'expérimentations du Pacifique, commandant des zones maritimes océan Pacifique et Polynésie française et commandant de la base de défense de Polynésie française.

Le Ministre s'est fait présenter les moyens et les outils que le Centre maritime commun (CMC) et le Centre opérationnel de Tahiti (COT) mettent en œuvre au titre de l'Action de l'État en Mer (AEM).

Pour ce qui concerne le trafic maritime de stupéfiants, la Polynésie française est située au milieu de la route Pacifique Sud, avec un flux important de voiliers (700/an déclarés). Les opérations d'interception de stupéfiants menées aussi bien par les autorités françaises qu'étrangères témoignent de l'importance prise au cours des deux dernières années par le trafic de cocaïne dans le Pacifique. Il s'agit, pour l'instant, d'un trafic en transit destiné à l'Australie et la Nouvelle-Zélande.

**Contact Presse**

[communication@polynesie-francaise.pref.gouv.fr](mailto:communication@polynesie-francaise.pref.gouv.fr)

[www.polynesie-francaise.pref.gouv.fr](http://www.polynesie-francaise.pref.gouv.fr)



Liberté • Égalité • Fraternité

RÉPUBLIQUE FRANÇAISE

## HAUT-COMMISSARIAT DE LA RÉPUBLIQUE EN POLYNÉSIE FRANÇAISE

Dans ce domaine chaque administration conserve ses prérogatives propres. Lorsqu'une intervention en mer a été décidée, une coordination étroite de l'action des Douanes, de la Gendarmerie nationale et des Forces armées est assurée par le commandant de zone maritime sous la direction du délégué du gouvernement pour l'action de l'État en mer, en lien avec le Procureur de la République et les partenaires internationaux le cas échéant.

En 2017, cette coordination étroite interservices internationaux ou les services basés en Nouvelle-Calédonie ont permis la réalisation de cinq opérations d'envergure, aboutissant à la saisie de 4,118 tonnes de cocaïne, dont 2,138 tonnes dans la seule ZEE de Polynésie française.

Le Ministre, qui a souhaité rencontrer les différents corps d'état concernés par la lutte contre les trafics, travaille à une meilleure coordination des services, et à une réflexion sur l'optimisation des moyens matériels et humains dans cette zone stratégique.

Dans le prolongement de sa visite au Centre opérationnel de Tahiti et au Centre maritime Commun pour évoquer l'action de l'État en mer, M. Gérard DARMANIN, Ministre de l'Action et des Comptes publics, s'est rendu sur le Bâtiment multi-missions Bougainville, dans la zone de réparation navale de Papeete, où il a été accueilli par le lieutenant de vaisseau Alexis GOLLNISCH, commandant de l'équipage B du bâtiment.

Le Bougainville appartient au programme B2M (bâtiments multi-missions), dont la vocation est de participer aux missions de souveraineté outre-mer (Nouvelle Calédonie, Polynésie Française, La Réunion et Antilles). Ces bâtiments modernes, polyvalents et endurants, participent aux missions de présence, de surveillance et de protection des intérêts français dans les ZEE, de soutien logistique ainsi que de sauvegarde et assistance au profit des populations.

Depuis son arrivée en Polynésie française en décembre 2016, le Bougainville a déjà été employé sur l'ensemble de son spectre d'emploi avec succès, notamment pour la lutte contre le trafic de produits stupéfiants par voie de mer (engagé avec succès en 2017, sur renseignement, dans deux opérations - les voiliers visités se sont avérés non chargés).

**Contact Presse**

[communication@polynesie-francaise.pref.gouv.fr](mailto:communication@polynesie-francaise.pref.gouv.fr)

[www.polynesie-francaise.pref.gouv.fr](http://www.polynesie-francaise.pref.gouv.fr)